
平成２６年市議会第４回定例会（１２月）
市政に対する一般質問通告一覧

日　　時 質　問　者 時　間 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

11月19日 上家初枝議員 ６０分 １．地域医療について
（水） 　① 救急医療体制の確立について

午前10時 ２．子育て支援について
　① 学習支援活動について
　② 教育現場での環境整備を
　③ 新制度により新たに認可される事業所について
３．介護保険について
　① 新たな介護保険法の成立によるメリットは？
　② 介護予防、日常生活支援総合事業について
　③ 要支援１、２の利用者の動向
　④ 自治体としての受け皿作りは？

11月19日 前之園孝光議員 ６０分 １．市長の、これまでの約４年間で実施してきた実績は

（水） ２．今後の市政運営について

午前11時 ３．来年度の予算編成にあたっての基本方針は

４．いじめ防止条例の制定について

５．中学校教員の勤務環境の改善を

６．「雨水利用推進法」の活用について（雨水を貯めて有

　効利用）

７．緊急物資備蓄計画について

８．「健康立市」宣言を

11月19日 佐久間久良議員 ６０分 １．水道料金等について

（水） （１） 九十九里地域水道企業団（以後九水）等が、参加し

午後１時 　ている霞ヶ浦導水事業について

　① 九水は、同事業にどのくらいの負担金を出しているの

　　か。また、同事業の進捗状況から見て、更なる負担が

　　あるのか。

　② 九水の稼働率は、60％前後と聞いている。更なる水

　　利権を霞ヶ浦導水事業に求める必要はあるのか。

　③ 千葉市等は、霞ヶ浦導水事業から撤退している。市

　　長は、九水も同事業から撤退すべきと進言すべきで

　　はないか。

（２） 山武郡市広域水道企業団（以後山水）について

　① 対応年数の経過等により給水管の入れ替え工事が

　　始まっている。工事費の削減の提案として、敷設され

　　ている管より細い管（パイプインパイプ工法）を通すこ

　　とにより、工事費の削減等ができるとされている。PIP

　　工法を取り入れる考えはあるのか。

　② 以前、水道料金の細分化を提案したが、収入減に

　　つながるのでむずかしいとの答えであったが、山水の

　　資産は30億以上あり十分に対応できると思うが。

　③ 市長は、山水に対して水道料金の引き下げを求める
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　　考えなどはあるのか。
（３） 県内水道の統合・広域化について
　① 県が示している統合計画とは、どのようなものか。また
　　、水道料金はどのようになるのか。
　② 現在、県が負担している22億円をそのまま負担した場
　　合の試算はどのくらいとなるのか。
　③ 市長は、県の責任を明確にし、更なる助成を県に求め
　　るべきではないのか。
２．産業振興（農業振興）について
（１） 米価が、3000円下落したときの本市の損失額はどのく
　らいになるのか（2013年度生産をもとにした場合）。
（２） 現在の米価では、農業者は生活ができない。市として
　対策を考えているのか。
（３） 長生郡の町村では、米価下落対策の要望書を国にだ
　している。市長は、山武郡市の首長に、呼びかけ国に対
　して要望する考えはあるのか。また、市としてはどのように
　考えているのか。
３．国民健康保険等について
（１） 所得の激減等による国民健康保険税などの減免につ
　いて
（２） 国民健康保険制度は、社会保障という答弁があった。
　国保税の負担が重くのしかかり、滞納や受診の抑制をし
　ている実態もある。市長は、このような状況を放置したまま
　で良いと考えているのか。
（３） 市長は、一般会計から法定外繰り入れをおこない、市
　民の負担を軽減することを考えていないのか。
４．市長の事務報告について

11月19日 一色忠彦議員 ６０分 １．住民訴訟について
（水） 　(ア)  どういう内容で訴訟を提起されたのか

午後２時 　(イ)  市役所としてどのように対応するのか
　(ウ)  二度も住民監査請求をされた挙げ句に、住民訴訟
　　まで提起されるに至ったのは、行政対応に不適切な点
　　があったからではないのか
２．枝川用水路等の排水施設について
　(ア)  市長の公約にある「排水処理の整備推進」は具体的
　　にどういうことを想定していたのか
　(イ)  市街化区域における排水施設整備についてどのよう
　　に考えているのか
　(ウ)  汚水排水と雨水排水とを一体的に整備しないのは
　　何故か
　(エ)  枝川用水路等悪臭を発する排水施設を放置してお
　　いて観光振興は可能なのか
　(オ)  悪臭を発生する枝川用水路の沿道住民の生活環境
　　をどう考えるのか
　(カ)  枝川池は現状のままでいいのか
３．各種団体に対して交付している公金（補助金）について
　(ア)  市政同友会に対する補助金は継続するのか
　(イ)  消防団への補助金と地元負担金との関係はどうなっ

2



平成２６年市議会第４回定例会（１２月）
市政に対する一般質問通告一覧

日　　時 質　問　者 時　間 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

　　ているのか
　(ウ)  その他の団体に対する補助金について
　(エ)  補助金交付の根拠である公益性の事後評価はどの
　　ように行っているのか
４．「圏央道スマートインターチェンジ設置による活性化調　
　査・検討業務の調査結果」について
　(ア)  市ホームページでは、「まちプラン」「総合計画・地
　　域」の中のひとつとして公開されているが、「まちプラン」
　　としてはどのような位置付けなのか
　(イ)  スマートインターチェンジ建設と同時並行的に実施
　　する予定なのか
　(ウ）  財源はどうするのか
　(エ)  農振除外等の土地利用上の障害はないのか
　(オ)  「道の駅」との関係はどうなっているのか

11月19日 北田宏彦議員 ６０分 １．白里海岸の観光振興について
（水） 　① 海水浴客の推移は？（客数、関連の市内事業者数）

午後３時 　② 減少要因の分析はしているか？
　③ 改善策を講じているか？
　④ 海水浴関連予算の推移は？
　⑤ 千葉県では来年度、砂浜観光「脱・海水浴依存」を図
　　るためのモデル事業を行うが、本市では、海岸・砂浜の
　　新たな利活用により観光振興を図る考えはあるのか？
　　 千葉県のモデル事業に取り組んでは如何か？
２．白里海岸における海岸浸食対策について
　① 如何に対応を図るのか伺いたい？
３．津波対策について
　① 「千葉東沿岸保全基本計画」の変更により、津波被害
　　を軽減させる堤防工などを行うとの事だが、進捗につい
　　て伺いたい？
４．地方創生について
　① 創生本部会議は、国の長期ビジョン・総合戦略を12月
　　に策定し、自治体は27年に策定するとしており、「地方
　　に知恵がある。やる気のある自治体を国が支援してい
　　く。」自立性を強調され、創意工夫による企画・立案機
　　能、能力を試されるが、本市は、如何がされるか？
　② 地方創生に向けた庁内会議は、行っているのか？
５．「いじめ防止対策」について
　① 「いじめ防止対策推進法」第17条の地域社会などとの
　　連携に関する規定があるが、どのような施策をされてい
　　るか？
　② 地域社会とつながる教育のための「地域支援者」を　
　　導入しては、如何か？
　③ 警察など関係機関と連携した「いじめ問題対策連絡協
　　議会」を設置しては、如何か？

11月20日 山田繁子議員 ６０分 １．今ある資源を活用した健康で笑顔が行き交う、住み続
（木） 　けたい街づくりを目指して

午前10時 　① 大網バイパスから堂右橋までの河川敷（南白亀川）の
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　　有効利用と堂右橋から大網白里アリーナまでの市道を
　　活用した散策コース、ランニングコース等の整備による
　　環境づくりについて
　② 自然環境の中での市民の憩いの場づくりについて
　　（中間にベンチ等の設置について）
２．高齢者対策について
　① 敬老会の取り組みについて
　② 各地区のいきいきサロン等の充実。支援と拡大への
　　対応について
　③ 新たな企画による、アリーナ等の会場を活用し、みん
　　なで楽しめる音楽会等のイベントについて
３．子育て支援策について
　① 産後ケア体制の支援について
４．女性会議の今後の取り組みについて
　① メンバーと市の女性職員の連携による、女性目線で
　　の街づくりへの提言をしていく場づくりの定着はいかが
　　か
　② 初の女性会議について、市長に感想と今後の取り組
　　みへの姿勢を伺います
５．市長の津波対策について、考えをお聞かせください。

11月20日 秋葉好美議員 ６０分 １．健康増進について
（木） 　① 胃がんリスク検診の実施について

午前11時 　② 無料クーポン券の実施について
２．医療費抑制について
　① ジェネリック医薬品について
　　「差額通知サービス」の実施による医療費削減効果に
　　ついて
　② ジェネリック医薬品のお願いシールの活用について
３．地域医療について
　① 大網病院の医師確保について
　② 安定した病院経営の施策について
４．交通弱者対策について（白里地域の公共交通の状況）
　① 現在運行している南側の細草・四天木地区と北側の
　　北今泉地区の現状について
　② 住民主導の乗合タクシーの提案について
５．環境問題について
　① ゴミ対策のリサイクル運動について
　② 不法投棄監視委員の周知について

11月20日 黒須俊隆議員 ６０分 １．選挙費用公費負担について
（木） 　① 本市の選挙公費負担の最大額はいくらか？

午後１時 　② 公費不正請求防止のための確認方法は？（宣伝カー
　　、ポスター）
　③ 市長の退職金はいくらか？現職市長が選挙費用を公
　　費負担させることの是非はどうなのか。
２．市の備品について
　① 市民用に設置してあったパソコンは今はなぜないの
　　か？
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　② パソコンを持てない、または光通信などの契約料を払
　　えない生活困窮者は市内にどれくらいいるのか？
　③ 市のホームページ等でパソコンでしか見ることができ
　　ない内容やインターネットで閲覧することで市民の利便
　　性がはかれることはないのか。
　④ パソコン設置で市職員の業務軽減になることはないの
　　か。
３．予算編成について
　① 新年度予算編成について　方針は本格予算なのか、
　　暫定的な予算なのか？
　② 補正予算の考え方について
　　　２６年９月議会で今年度採用分職員の給与等が増額
　　補正されたが、５名もの課長が早期退職することを通知
　　していたのは２５年４月だったのではないか。当然２６年
　　２月の予算に盛り込まれていなければならなかったもの
　　ではないか。これにより２６年度予算の審議ができなか
　　った。こんな補正のあり方が許されるのか。
４．教育関連について
　① 学校給食の現状について
　　　和食の回数について、和食のときに味噌汁ではなく牛
　　乳をだすことについて
　② キッズ携帯電話の登下校時の使用について
　　 誘拐事件などでキッズ携帯のGPS機能などが評価
　　されているが本市小中学校での使用についての
　　考え方を問う
　③ 義務教育費の考え方について
　　　金坂市長は「バラマキ批判」をして当選したが、給食
　　費に極わずかな助成を全員一律に行うことこそ「バラマ
　　キ」ではないのか。一方で学級費や教材費、修学旅行
　　費こそは本来無料である義務教育と切り離せないもの
　　ではないのか。
　④ 教室へのエアコン設置について
　　　大網小学校はエアコン設置用の仕様になっていると
　　聞いているが、なぜエアコンは設置されていないのか。
　　その他の学校では教室にエアコンを設置することがで
　　きない理由があるのか。
５．その他
　① 市長市政事務報告から
　② 市長の４年間の政治姿勢について

11月20日 石渡登志男議員 ６０分 １．防災対策について

（木） 　① 防災訓練について

午後２時 　② 津波避難タワー

　③ 津波避難道の外灯設置

２．市民にメリットの大きい「大網病院ワンコイン検診」につ

　いて

３．大網駅前広場について
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４．市の後援手続きについて

　① 市の名前を勝手に使い後援とした問題について

５．本市の人口増加策と子育て支援策について

11月20日 大野英雄議員 ６０分 １．大網駅南地区の整備について
（木） 　① 大網駅南地区整備の住民への展開について

午後３時 　② 公募型プロポーザルの推進状況と課題
２．千葉レポの提案
　① 千葉レポを本市は、どう捉えているか
　② 住民からの苦情・要望・提案に十分に応えているか
　③ 行政と住民を繋ぐ千葉レポ導入の提案
３．住民申請書類の押印省略の提案そのⅢ
　① 各課の、その後の調査状況
　② 市全体としての今後の取り組み
４．本市の財政状況について
　① 他市と比較（銚子、富津市、八千代市、君津市）
　② 次年度の財政重点施策
　③ １０年後を見据えた施策
５．新地域支援構想について
　① 笑いヨガの住民への展開（いきいきサロン＆老人クラ
　　ブ）
　② 介護予防指導員の育成について
　③ レセプトデータの収集方法と課題
　④ 健康日本一へのアプローチ
６．事務報告について
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